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理解问答 

【适合年级】华文（低年级） 

【原新闻】在超市拿塑料袋又不付钱会怎样？律师：算是偷窃行为 

https://www.8world.com/singapore/take-plastic-bags-without-paying-at-supermarket-2174336 

 

  本地大型超级市场从 2023 年 7 月 3 日起，征收一次性购物袋的 5 分钱费用。公众若擅自从

超市拿塑料袋不付钱，会面对什么后果？受访律师表示，原则上这属于偷窃行为，轻则可被判罚

款，重则可被判坐牢。 

  拿了塑料袋又未还钱，算不算犯法？受访资深律师蓝国庆接受《8 视界新闻网》访问时表

示，得看当事人有没有不诚实的意图。 

  他说：“当事人拿那个袋子的时候，要看他的精神状况是怎样，他是不是知道自己的行为是错

误的，没有得到商场的同意，拿了那个袋子。所以在这种情况下，不管是 1 毛钱的东西，还是

100 万元的东西，都算是偷窃。” 

  他也补充说，除了算是一般偷窃，事件由于是在商场里发生，因此也可算是入店行窃。 

  萧锦耀律师也说，拿了袋子未付款的话，可被视为是偷窃行为。 

  不过萧律师也相信，同归还碗碟措施相同道理，到超市需付费才能取塑料袋，靠的是公众自

动自发，“需要一个过渡时期。开始的时候是相劝和警告，接着就当刑事案件处理”。 

  《8 视界新闻网》进行了一项小调查，共有 184 名参与网络投票的公众，表示已习惯带环保

袋出门，同时，有 183 人表示自己未习惯带环保袋。 

  在已习惯带环保袋出门的网民中，有人说：“早就准备了，每天上班，都会把环保袋放入包

包，现在已经习惯了。” 

  除了环保袋，也有人说已习惯提菜篮买菜。 

  有网民则坦言，带环保袋是为了省钱，“因为我知道可以省很多次 5 分钱，所以出门都会带环

保袋”。本地主要的大型超市，明天起每个一次性购物袋的收费是 5 分钱。 

  另外有网民表示正在努力适应中。也有人说：“不习惯也得习惯。” 
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  与此同时，国家环境局网站也分享了少用塑料袋的贴士，除了随身携带环保袋，公众在购买

容易拿在手上、或是可以放到包包里的物品时，也可以不用塑料袋。另外，如果是要买多样物

品，公众出门前可提前规划，携带更多袋子出门。 

 

问题 1：拿了塑料袋又未还钱，算不算犯法？蓝国庆律师怎么看待这个问题？（复述） 

参考

答案 

蓝国庆律师认为，首先得看当事人有没有不诚实的意图。当事人拿那个袋子的时候，要

看他的精神状况是怎样，他是不是知道说，自己的行为是错误的，没有得到商场的同

意，拿了那个袋子。所以在这种情况下，不管是 1 毛钱的东西，还是 100 万元的东西，

都算是偷窃。他也认为除了算是一般偷窃，事件由于是在商场里发生，因此也可算是入

店行窃。 

答题

指引 

*能认真读题，找出题目中的关键词，然后在文章中锁定答案所在段落。（第二、三、

四段） 

 

问题 2：对于超市等地对塑料袋收费的举措，公众如何应对？（重整） 

参考

答案 

第一，有些公众会把环保袋放入包包。虽然有些人还有些不习惯，但是也会为了省钱，

慢慢养成习惯。第二，有些公众已习惯提菜篮买菜。 

答题

指引 

*根据题目的要求，整合新闻的信息。 

*答案在第七段到第十一段。 

 

问题 3：从文中找出最符合下面解释的词语，填写在横线上。(解释） 

（A）____________:不借他人的力量而由自己主动做。 

（B）____________:谋划；计划。 

答案 （A）自动自发；（B）规划 

答题

指引 

*读解释，在文中找相关意思出现的段落，然后根据上下文和解释里出现的关键词缩小

范围。阅读第六段和倒数第一段。 
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问题 4：你认为现在超市对塑料袋收费的做法合理吗？为什么？(评价） 

参考

答案 

我认为合理。第一，对塑料袋收费的政策会让很多公众开始携带环保袋，这样就可以大

大减少塑料袋对环境的污染和破坏。塑料袋会污染空气，水，土壤，丢弃到海洋里还会

威胁到海洋生物。我们应该为环保尽一份力。虽然现在有些公众会觉得有点麻烦，但是

我相信习惯成自然，很快公众就会适应。如果不收费很少有人会自觉自发的带环保袋。

第二，现在只是对塑料袋收 5 分钱，我觉得这个费用很低，不会给公众带来经济上的压

力。这只是一个提醒。所以我觉得现在超市对塑料袋收费的做个法很合理。 

答题

指引 

*能够发表自己的看法，并能有条理的阐明自己的看法。 

 


